

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 74 (1977)
Heft: 9

Rubrik: Convocations ; Communiqué ; Comptes rendus

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Convocation

SOCIÉTÉ GENEVOISE D'APICULTURE

Réunion amicale mensuelle **lundi 12 septembre 1977, à 20 h. 30, au local, Brasserie Feldschlösschen, route des Jeunes, Acacias.**

Sujet : « Actualités apicoles », par notre collègue Marc Buscarlet.

Le comité.

Communiqué

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DE MARLY ET ENVIRONS

Nous rappelons à tous nos membres que notre loto annuel aura lieu **le 17 septembre prochain, à 20 heures, à la grande salle de Marly-Cité.** Nous comptons sur la participation de tous les membres. Une circulaire suivra.

Cours débutants : prochaine séance fixée au dimanche 4 septembre, au rucher de M. Fernand Pasquier, à Grangeneuve. Rendez-vous à 8 h. 45 devant la laiterie.

Le comité.

Comptes rendus

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DE LA BÉROCHE ET ENVIRONS

La course annuelle de la société a eu lieu, par une belle journée, le dimanche 10 juillet.

Un car confortable, conduit par un ami apiculteur, part de Boudry pour recueillir les membres de la société et leurs familles aux divers points de rendez-vous fixés jusqu'à Saint-Aubin. A côté des passagers animés et détendus, les quelques (trop nombreuses !) places vides sont occupées par des ruchettes bourdonnantes, destinées à être déposées à la station de fécondation de Bonatchesse. Le temps brumeux s'étant éclairci, le voyage se poursuit avec le soleil depuis Grandson et sur l'autoroute du Léman, puis jusqu'à Martigny, où une halte bienvenue donne l'occasion à quelques-uns de goûter aux vins du terroir. Vers dix heures et quart, alors que se déchirent les brumes moites des sommets, commence la grande montée à travers les escarpements de la vallée de Bagnes.

Une heure plus tard, l'encombrant véhicule s'engage sur le chemin de desserte d'un bois clairsemé pour s'arrêter auprès d'une clairière. Les apiculteurs ne tardent pas à en descendre pour disposer avec précaution leurs ruchettes parmi les centaines d'autres déjà présentes ; chacun rejoint ensuite le car qui nous conduit à Mauvoisin, où quelques marcheurs parviennent à grimper jusqu'au barrage tandis que la majorité des voyageurs gagne directement le restaurant dans lequel un excellent repas est servi. Après la pause de midi, les apiculteurs,

de retour à Bonatchesse, s'approchent de MM. Besse et Jollien, responsables de la station, qui renseignent avec précision leurs auditeurs : des ruchettes sont ouvertes ainsi qu'une ruche qui, à part un magnifique couvain de mâles, éveilla l'admiration envieuse des Bérochaux par le poids de sa hausse...

Le retour s'amorce, chacun emportant en lui-même le souvenir d'une nature authentique où coulent le lait, le miel et l'eau des torrents ! Le car nous emmène jusqu'au lac de Bret pour permettre aux passagers de se désaltérer avant de se remettre en route par le Jorat et Echallens. Lorsque apparaissent au loin les lignes familières du Jura, chacun sent s'approcher la fin d'une belle journée qui s'achèvera, déjà, au bord du lac de Neuchâtel.

SOCIÉTÉ DE MORGES

Ce dimanche 17 juillet un petit essaim s'est posé à la place de la Gare. Mais rassurez-vous, il s'agit d'une vingtaine d'apiculteurs qui, pour la plupart accompagnés de leur épouse, avaient répondu à la convocation de la commission des loisirs pour une sortie dont le but était Vaulion.

Il était 9 h. 15 lorsque l'essaim prend son envol avec comme point de ralliement La Sarraz, près du Moulin-Bornu, mais sans le visiter, pour recevoir « le coup de sac ».

Là, départ pour Vaulion où nous attend M. Paul Martignier, président de la Société d'apiculture d'Orbe et inspecteur de ruchers. Arrivés sur les lieux, nous prenons contact avec M. Martignier, qui s'est mis en frais pour nous recevoir. L'enfumoir en position d'attente sur un escalier nous fait sentir qu'il n'y a pas de temps à perdre, et c'est sur la proposition de notre hôte que s'effectue une première opération, soit le marquage d'une reine, chose qui est faite en un tour de main.

Pendant que les dames sont invitées par Mme Martignier à déguster le fendant à Mao Tsé-toung (thé de Chine), nous nous rendons à un rucher situé à 1100 m. d'altitude pour visiter quelques colonies. Là voisinent des ruches Dadant et Langstroth, et c'est sur ces dernières que converge notre curiosité. M. Martignier nous dit que les colonies logées dans ce type de ruche ont presque toutes essaimé et que, la miellée touchant à sa fin, il est difficile d'établir un jugement sur ce modèle. Il est encore pratiqué un marquage de reine, puis nous rejoignons le domicile de M. Martignier pour y retrouver les dames et prendre l'apéritif des apiculteurs offert par le maître de céans.

Comme le programme comporte deux actes, le premier étant écoulé, c'est maintenant l'entracte, soit le repas de midi. Nous nous rendons à Vaulion, au Restaurant des Trois-Cœurs, pour préciser, où nous étaient servi un repas des plus copieux. Avec un estomac bien garni, nous passons à la suite de l'ordre du jour, soit au deuxième acte : départ de Vaulion pour Vallorbe, visite des grottes de l'Orbe, promenade et pêche à la truite, selon le désir de chacun.

Si cette journée n'a pas été illuminée par la présence du soleil, elle l'a été par l'ambiance et la gaieté qui ont régné du commencement à la fin.

Merci encore sincèrement à Mme et M. Martignier pour leur dévouement et gentillesse. Merci aussi aux conducteurs de voitures qui ont permis d'agrémenter le voyage.

A. P.

MONTAGNES NEUCHATELOISES

Dimanche 17 juillet, réunion au rucher de M. Jean Bichet (notre caissier) à Jussey (Haute-Saône). Les apiculteurs du Locle et de La Chaux-de-Fonds se retrouvaient, dès 7 heures du matin, pour faire ce long voyage en voitures. Temps merveilleux et joie dans les cœurs, nous sommes accueillis à 11 heures

par nos amis français, et le vin d'honneur nous est servi. Nous nous dirigeons ensuite du côté de « Blanche-Fontaine », au rucher de notre ami, où était prévu le pique-nique en commun. Une ambiance du tonnerre et quels beaux moments passés. L'après-midi, visite du rucher, où Guy Leschennes marque les reines et prépare deux essaims artificiels ; la chaleur, le manque de récolte provoquent une agressivité, et plusieurs de nos amis de « tirer les flûtes » et constater les dégâts. Enfin, une journée merveilleuse où nous avons l'occasion de faire connaissance de plusieurs apiculteurs français. Merci à notre ami Jean pour l'organisation si parfaite de cette belle rencontre, et merci à sa famille pour l'accueil si chaleureux qu'elle nous a réservé et la journée inoubliable que nous avons passée ensemble.

Th. B.

FÉDÉRATION NEUCHÂTELOISE D'APICULTURE

Rapport de l'assemblée des délégués du 26 mars 1977, au Restaurant des Beaux-Arts, à Neuchâtel.

La séance est ouverte par notre président, M. Andrey, à 14 h. 15. Il remercie les délégués de leur présence. Le secrétaire lit le rapport de la dernière assemblée. Celui-ci est adopté à l'unanimité.

La parole est donnée au caissier, M. Aubry, qui nous annonce une augmentation de fortune de 145 francs. De ce fait, les cotisations resteront inchangées pour cette année encore.

Le rapport de vulgarisation et d'élevage est présenté par M. Rosselet, qui nous apprend que ce ne sont pas moins de 120 reines carnioliennes qui furent conduites à la station de l'Hongrin et 55 à celle de Bonatchiesse. Le résultat des fécondations a été de 80 %.

Quant au rapport sanitaire, M. Gobbo, inspecteur cantonal, nous apprend avec satisfaction que, pour la première fois depuis treize ans, il n'y a eu aucun cas de loque enregistré en 1976. Le nombre des ruchers dans le canton est de 611, et celui des colonies de 7155.

Activités 1977 : après discussion, il est décidé que l'organisation de la Fête cantonale d'apiculture incombera, cette année, à la section du Val-de-Ruz.

Divers : le problème des nouveaux acares, qui sévissent dans les pays de l'Est, fut soulevé. Une demande de renseignements à ce sujet sera faite à la station de recherches du Liebefeld.

En conclusion, M. Pedroli, biologiste, nous présenta une conférence sur les oiseaux. Cette conférence fut suivie avec beaucoup d'intérêt par tous les participants.

L'assemblée est levée à 18 heures. Le verre de l'amitié est bu dans la détente.

Le secrétaire : *W. D.*

A vendre 20 ruches DB, colonies saines. Tél. (021) 26 51 36.

ACHÈTE vieille cire en rayons Fr. 4.50 le kg.

Paiement comptant. **Adrien Rochat, distillerie, 1343 Les Charbonnières, Gare-le-Pont.**